
Gilt Jüngerschaft auch für Frauen?

Frage:
Ich hab eine Frage. Es war sehr einleuchtend, zu Jüngern zu machen. Was ich immer so ein 
bisschen komisch finde. Wenn man sagt: Jüngerschaftsschulung. Das ist ein völlig deutsches Wort. 
Und ich finde davon nichts in der Bibel. Also dass man sagt, wir halten Seminare. Alleine schon das
Wort „Jüngerschaft“. Sagt man das, weil man sagt: Wir machen auch natürlich Frauen zu Jüngern? 
Diese zwei Problematiken sehe ich: Wollen wir jetzt nur Männer zu Jüngern machen oder auch 
Frauen? Und müssen wir wirklich dem Zeitgeist gemäß so Seminare abhalten, wo wir 
Jüngerschaftsschulung machen? Das 1:1, was du eben gesagt hattest, finde ich ganz, ganz wichtig. 
Und es ist ja auch biblisch, aber das andere sehe ich eben nicht so biblisch.

Antwort:
Okay, also ob wir sagen, wir machen Jünger oder ob wir sagen, wir machen Jüngerschaft ist jetzt 
für mich irgendwie ein Wort und wer dieses Wort nicht mag, ja, der lässt es halt sein. Aber das ist 
nicht der Punkt. Der Punkt ist: Was wird gemacht? Und wenn ich rede von „Jünger machen“, dann 
rede ich nicht von: Wir beschäftigen uns mit den Brüdern und die Schwestern ignorieren wir. Die 
Schwestern brauchen genauso Jüngerschaft wie die Brüder auch. Weil die sollen ja auch Jesus 
nachfolgen. Und die haben dieselbe Bibel, die haben dieselben Verheißungen, die haben dieselbe 
Ordnung Gottes und natürlich – sie brauchen das genauso wie wir. Und ich sagte schon: Es ist 
effektiv, allgemeine Lehrthemen in der Gruppe abzuhandeln. Warum soll ich mir die Zeit nehmen, 
jedem einzelnen dieselben Dinge über Vergebung, über was heißt „Eltern ehren“ und wie sieht es 
mit der Leiterschaft aus? Und und und. Warum soll ich mir die Mühe machen, jedem einzelnen das 
zu erklären? Das ist allgemeine Lehre aus dem Wort, das kann ich in der Gruppe machen. Einfach: 
Ich finde es wesentlich effektiver.

Und dann natürlich kommt dann dazu das 1:1. Und ich kann jetzt nicht sehen, was an einer 
Jüngerschaftsschulung verkehrt sein soll. Ich habe in den 80er Jahren sehr viel in der DDR in einer 
Untergrund-Jüngerschaftsschule gelehrt, und mir ist immer nicht so wichtig, wie nennen wir das 
Ding, sondern was tun wir da? Und wenn wir da das tun, was die Bibel uns vorgibt, dann ist alles 
gut. Mehr kann ich jetzt dazu gar nicht sagen.


